

Bogotá, 3 de febrero de 2022 / No. 001

La vida de las mujeres en Ciudad Bolívar está mejorando con servicios fortalecidos

La Secretaría Distrital de la Mujer hemos avanzado en la garantía de derechos para las mujeres en sus diferencias y diversidad a través de la ampliación de la oferta de servicios, adaptados a sus demandas y necesidades.

En Ciudad Bolívar la Secretaría de la Mujer tiene presencia y servicios en diferentes espacios: con el Sistema Distrital de Cuidado, la Casa de Igualdad de Oportunidades, atención directa de abogadas y psicólogas en los hospitales Meissen y Vista Hermosa, y la atención de abogadas de nuestra entidad en las instalaciones de la Casa de Justicia, que ahora tiene Ruta Integral para mujeres víctimas de violencias.

El trabajo en territorio ha demostrado la importancia de fortalecer permanentemente los servicios y acercarlos cada vez más a los lugares en los que viven, estudian o trabajan las mujeres, y en general, a los lugares en donde desarrollan sus actividades cotidianas.

Sistema de Cuidado

En octubre de 2020 empezó a operar el Sistema Distrital de Cuidado, en el que ya se han realizado más de 6.000 atenciones. Justamente Ciudad Bolívar fue la localidad elegida para poner en marcha la primera Manzana del Cuidado, con el fin de beneficiar a las personas cuidadoras de la localidad y a sus familias, atendiendo de manera integral a niñas y niños, personas con discapacidad y personas mayores que requieren apoyo, además de dar opciones para que personas cuidadoras puedan liberar tiempo y desarrollar otras actividades diferentes a las del cuidado.

Con la Manzana del Cuidado de Ciudad Bolívar las cuidadoras pueden estudiar para terminar el bachillerato, hacer cursos certificados por el SENA y por la Universidad Nacional, aprender a crear y manejar su propio negocio, o mejorar sus habilidades financieras; o relajarse en servicios de respiro como yoga, aeróbicos y danza. Todo esto mientras un equipo de profesionales cuida a quienes ellas tienen a su cargo en actividades lúdicas y pedagógicas para desarrollar sus capacidades y promover su autonomía.

Así mismo, el Sistema Distrital de Cuidado también llegó a las zonas rurales de Ciudad Bolívar. Con la puesta en marcha de las Unidades Móviles, llevamos servicios de cuidado a las veredas Pasquilla y Quiba Baja, beneficiando a las personas cuidadoras rurales y campesinas de estas zonas. Cabe resaltar que, en menos de un año de operación, las

Unidades Móviles han logrado 11.891 atenciones, 3.570 de estas beneficiaron a población rural y campesina.

Los servicios del Sistema Distrital de Cuidado son gratuitos y se puede acceder a ellos registrándose gratis en <https://sistemadecuidado.gov.co/manzana-del-cuidado-ciudad-bolivar.html>

o acercándose a la Manzana del Cuidado en el SuperCADE Manitas (Calle 18L #70b - 50 Sur). También se pueden contactar con la Coordinadora de Manzana al celular 312 572 8269.

Casa de Igualdad de Oportunidades y justicia de género

En la Casa de Igualdad de Oportunidades de Ciudad Bolívar, las mujeres tienen un espacio cercano para conocer sus derechos y vincularse a procesos de empoderamiento orientados a transformar su autonomía económica, amor propio, autocuidado y prevenir las violencias en su contra. Además, un equipo de profesionales les brinda asesoría jurídica, orientación psicológica, sensibilizaciones sobre políticas públicas para la protección de sus derechos, cursos de formación en habilidades TIC y fortalecimiento a grupos y organizaciones sociales.

A través de estos servicios, en el 2021, 3.373 mujeres se vincularon en procesos de difusión, información y sensibilización en derechos; 580 mujeres participaron en procesos formativos en los Centros de Inclusión; se realizaron 823 asesorías socio-jurídicas; 798 orientaciones y acompañamientos psicosociales; 673 primeras atenciones y 22 jornadas territoriales, llegando a más mujeres de los barrios y zonas rurales de la localidad.

Adicional a ello, en la Casa de Justicia de Ciudad Bolívar, la Secretaría Distrital de la Mujer presta atención directa a las ciudadanas con la 'Estrategia de justicia de género', donde abogadas de la entidad realizan orientación, asesoría y acompañamiento jurídico, así mismo y atención psicosocial con psicólogas. En 2021 realizamos 1.272 atenciones jurídicas y 228 acompañamientos psicosociales en este espacio.

Y para atender a las mujeres campesinas y rurales que necesitan un lugar de acogida para salvaguardar su vida y la de sus hijos o hijas o personas a su cuidado, contamos con el servicio de Casa Refugio Rural, a donde pueden ser remitidas por las Comisarías de familia, jueces de control de garantías o cualquier equipo de la secretaría de la mujer, sin necesidad de una medida de protección.

Las mujeres interesadas en acceder a este espacio, pueden contactar con la Línea Púrpura Distrital 01-8000-112-137 o acceder a la casa de igualdad de oportunidades para solicitar la acogida.

En este espacio ellas encontrarán servicios como: alojamiento gratuito para ellas y sus sistemas familiares, alimentación, transporte, servicio de atención psicosocial y psicojurídico (Abogadas, psicólogas, trabajadores sociales, pedagogas, enfermeras), espacio de huerta agroecológica para realizar actividades de pedagogía en torno a la agricultura y acompañamiento en la activación de redes interinstitucionales de acceso a salud, educación y gestión de activación económica.

Presencia en hospitales

La Estrategia Hospitales es una articulación distrital que busca la atención a víctimas de violencias basadas en género con énfasis en violencia sexual y feminicidio, en el que desde la Secretaría Distrital de la Mujer se ha dispuesto un equipo de abogadas que realiza atenciones jurídicas a mujeres que acuden a estos lugares por servicios de salud inicialmente, pero que necesitan iniciar procesos para el acceso efectivo a la justicia.

La estrategia ha demostrado la disminución de tiempos para realizar denuncias, orientación adecuada para iniciar trámites y la reducción de número de desplazamientos innecesario de las mujeres a otros puntos, con el objetivo de garantizar su derecho a acceder a la justicia.

En la localidad de Ciudad Bolívar actualmente estamos en el Hospital Meissen y en el Hospital Vista Hermosa, allí prestamos servicio las 24 horas, los 7 días de la semana. Durante el 2021 logramos 1.443 atenciones.

En el 2022 seguiremos apoyando a las mujeres de esta y todas las localidades, porque en Bogotá ninguna mujer está sola.

INFORMACIÓN CLAVE - SERVICIOS LOCALES

1. Casa de Igualdad de Oportunidades para las Mujeres de Ciudad Bolívar

Dirección: Carrera 36 Bis No. 64-10 Sur, Candelaria Sector 1.

Horario de atención presencial y telefónico: Lunes a viernes de 8:00 a.m. a 5:30 p.m.

ciociudadbolivar@sdmujer.gov.co

2- Casa de Justicia de Ciudad Bolívar (Ruta Integral):

Dirección: Diagonal 62F No. 20F-20 Sur

Horario de atención: Lunes a viernes de 9:00 a.m. a 3:30 p.m.

3. Atención en Hospitales de Ciudad Bolívar:

-Hospital Meissen Calle 60G Sur No.18 A Bis - 09

-Vista hermosa: Calle 67A Sur#18C-12

Horario de atención: 24 horas

4. Manzana del Cuidado Ciudad Bolívar

Dirección: SuperCADE Manitas: Carrera 18L #70 b - 50 Sur

Coordinadora de Manzana: Carolina González Moreno / 3125728269 /

5. Centro de Inclusión Digital:

Cursos gratis disponibles (Presencial y virtual):

Dirección: Carrera 36 Bis No. 64-10 Sur, Candelaria Sector 1

Horario de atención presencial: Lunes a viernes de 8:00 a.m. a 5:30 p.m.

cursosvirtuales@sdmujer.gov.co

5. Espacios Seguros de Ciudad Bolívar:

18 Espacios Seguros con aliados privados :

Tostao = 2

Estaciones Terpel = 2

Justo y Bueno = 8

D1 = 6